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Разобраться в перепле-
тах местечковой таировской 
политики – задача не из лег-
ких. Даже если вы системно 

на протяжении последних 
пяти лет пристально сле-
дили за всеми событиями, 
которые происходят здесь 
– на этом поистине лакомом 
кусочке территории в приго-
роде Одессы, вам до конца 
так и не понять всего слож-
ного и хитроумного сплете-
ния различного рода полити-
ческих сил и криминальных 
группировок, схлестнувших-
ся не на жизнь, а насмерть 
ради контроля ее бюджета 
и ресурсов. А знаете поче-
му? Потому что все любят 
повторять: сила – она ведь 
не в законе, а в правде. Так 
ведь?! «У кого правда – тот 
и сильней!» – учит нас уже 

третье десятилетие Данила 
Багров – известный герой 
культового фильма «Брат». 
Разве с ним поспоришь? Вот 

только правда, как оказа-
лось, может быть у каждо-
го своя. И трактуют ее все 
по-своему. Тем временем, 
диспут на тему: «В чем сила, 
брат?» продолжается. Так 
может все-таки, сила не в 
правде, а в законе? Ведь это 
только Правда может быть у 
каждого своя, а вот Закон – 
один для всех!

ПОВЕСТЬ
О НАСТОЯЩЕМ
ЧЕЛОВЕКЕ

Минуло уже полгода, 
как Таировская громада ли-
шилась своего лидера и ку-
мира Хасана Хасаева. Даже 

мне, человеку очень близко-
му к Хасану Гаруновичу, до 
конца не совсем понятно: 
как и чем он смог очаровать 

такое количество людей, 
готовых идти за ним во имя 
благой цели. Согласитесь, 
в наши непростые времена 
поднять народ на борьбу 
с несправедливостью, най-
ти нужные слова, убедить 
своими поступками, обойти 
каждый двор и дом и всех 
услышать – дорогого сто-
ит. Поэтому, когда я вижу 
в квартирах таировцев его 
портрет – уже не удивля-
юсь. Когда некоторые до 
сих пор искренне верят в то, 
что он просто уехал лечить-
ся и скоро вернется – сам 
начинаю верить, что Хасан 
Хасаев не покинул нас – он 
с нами рядышком с массою 

ПРЕЗЕНТОВАНА ПЕРВАЯ 
В ТАИРОВСКОЙ ГРОМАДЕ 
ПРИЕМНАЯ ДЕПУТАТА ВР 
СЕРГЕЯ КОЛЕБОШИНА

26 ИЮНЯ В ЖИЛОМ МАССИВЕ «ДАЙБЕРГ» ОТКРЫЛАСЬ 
ПЕРВАЯ В ТАИРОВСКОЙ ГРОМАДЕ ПРИЕМНАЯ ДЕПУТАТА 
ВЕРХОВНОЙ РАДЫ УКРАИНЫ СЕРГЕЯ КОЛЕБОШИНА. В 
ПРИЕМНОЙ НА ПОСТОЯННОЙ ОСНОВЕ БУДУТ НАХОДИТЬ-
СЯ ПРЕДСТАВИТЕЛИ ДЕПУТАТА. ОНА ОТКРЫТА ДЛЯ ВСЕХ 
ЖИТЕЛЕЙ ГРОМАДЫ!

В приемной на постоян-
ной основе будет работать 
представитель депутата. 
Жители громады смогут 
подать обращения в режи-
ме онлайн – через ресурс 
в Фейсбуке или в рабочее 
время по телефону 30-90-
40. Будет проводиться 
и личный прием, однако 
обязательно с соблюде-
нием всех санитарно-эпи-
демиологических норм, 
поскольку карантинные 
ограничения еще не отме-
нены. В ближайшее время 
жители смогут встретиться 
не только с представите-
лем Сергея Колебошина, 
но и с самим депутатом. 
Кстати,  добраться в жилой 
массив «Дайберг» не слож-
но – здесь расположены 
конечные остановки двух 
маршрутов: 221-го и 149-го.

На встрече с активи-
стами депутату были зада-
ны вопросы о незаконном 
распределении земельных 
участков в громаде, отсут-
ствии полноценной соци-
альной инфраструктуры, 
финансовых злоупотребле-
ниях местной власти.

Год спустя  после «дворцового
переворота» и полгода без Хасана.
В каком направлении движется
Таировская громада?

«Слуга народа» от-
метил, что в управление 
громадой должны прийти 
люди, цель которых не на-
копление капитала, а чест-
ная работа по развитию 
громады. Поэтому Колебо-
шин уверен, что наилучший 
рецепт – это полная пере-
загрузка местной власти на 
ближайших выборах. «По-
тому что не нормальная 
ситуация, когда Авангард 
с меньшим бюджетом, чем 
в Таирово, строит школы, 
детские сады и социальное 
жилье, а бюджет развития 
Таировской громады соот-
носим с бюджетами неко-
торых областей Украины, 
и при этом мы не видим 
новых школ, а видим факты 
откровенного криминала, 
непрозрачного распреде-
ления земли», – подчер-
кнул Сергей Колебошин.

По мнению депутата, 
Таировская ОТГ стала за-
ложницей межклановой 
борьбы, вследствии чего, 
имея огромный бюджет 
развития, громада факти-
чески не развивается.

Даниил Горячкин

недоделанных дел. И душа 
его успокоится лишь тогда, 
когда мы – громада – сдела-
ем все, о чем он мечтал и к 
чему призывал!

Об этом можно и нуж-
но говорить откровенно: 
его смерти ждали многие. 
Даже наверняка помога-
ли в этом. Ну, невозможно 
так истощить организм без 
внешнего вмешательства, 
чтобы каких-то полгода 
назад все анализы были в 
норме, а тут куда не ткнись 
– беда. А выехать за границу 
на лечение также никаких 
шансов – человека по суду 
безосновательно лишили 
гражданства, а вместе с ним 
и шанса на жизнь с лечением 
в иностранной медклинике. 
Все, кто близко знал Хаса-
на Гаруновича, согласятся: 
пять лет назад, в далеком 
2015-ом, когда он принял 
решение идти на выборы 
председателя Таировского 
поссовета, это был внешне 
абсолютно другой человек: 
жизнерадостный, активный, 
неугомонный, с нескончае-
мым потоком идей и жела-
нием помочь всем. Когда 
же уходил из жизни, он ни 
о чем не сожалел. В конце 
концов, врагов своих он пе-
реиграл, добившись того, 
что на административной 
карте страны появилась 
Таировская объединенная 
территориальная громада 
– одна из самых богатых в 
Украине по своему промыш-
ленному потенциалу, финан-
совым показателям и раз-
витой инфраструктуре. Да, 
он понимал, что фактически 
положил свою жизнь ради 
счастливого будущего каж-
дого жителя этой громады. 
В этом и есть его – Хасана 
Хасаева – главная заслуга. 
Не понял и не простил лишь 
одного – предательства дру-
зей-депутатов, которые сво-
ими голосами выдвинули на 
«трон» его оппонентов. Тех, 
кто по сути лишил его здо-
ровья, гражданства, в конце 
концов – жизни. Указывать 
фамилии не буду, они всем 
хорошо известны.

Валерий Зимовец,
журналист, общественник

«МЫ – ВЛАСТЬ!
И ТВОРИМ, ЧТО ХОТИМ!»
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ГОЛОВНЕ ЗА МІСЯЦЬ

ЦЬОГО РОКУ
В ТАЇРОВСЬКІЙ ШКОЛІ 
ТРИ МЕДАЛІСТА

В Таїровській загально-
освітній школі I-III ступенів 
відбулося вручення атестатів 
про повну загальну середню 
освіту 34 випускникам 11-х 
класів. Нинішній рік видався 
дійсно зірковим для Таїровсь-
кої школи – адже вже кілька 

випусків не було медалістів, 
а в цьому році медалі отри-
мали відразу три випускника: 
золотий медаліст школи Ігор 

ТАЇРОВЕ«МЫ – ВЛАСТЬ! И ТВОРИМ,
ТЕМА НОМЕРУ

Мораитес, срібні медалісти 
Вероніка Матвєєва та Єлиза-
вета Мазуренко.

За час навчання в школі 
власники срібних медалей 
були переможцями міських 
та обласних турнірів, а золо-

тий медаліст брав участь 
в двох турнірах міжнарод-
ного рівня, завдяки яким 

Таїровська школа отрима-
ла подяку від Міністерства 
освіти і науки України.

Артем Сорокін

Каждый из этих людей 
по идее должен быть благо-
дарным Хасану Гаруновичу. 
Но в самый ответственный 
момент каждый из них совер-
шил мерзкий поступок по от-
ношению к нему. Почему и за 
что? Лично у меня ответа нет. 
Хотя, быть может, все просто 

– взыграло обыкновенное 
алчное личное: «Мне надо 
кормить семью», «У меня 
долги по ипотеке», «Жизнь 
продолжается – нужно зара-
батывать». Отговорок много, 
оправданий своему поступку 
еще больше. Кому-то хоте-
лось сохранить свою долж-
ность, кому-то «поправить» 
материальное состояние. А 
чего удивляться? Нынешний 
депутатский корпус – сплошь 
и рядом люди, умеющие 
дружить и работать исключи-
тельно за деньги. Допускаю, 
что кого-нибудь из друзей 
Хасана Хасаева просто ис-
пользовали, что называется, 
«в темную». Но считаю, что 
это не может служить оправ-
данием. Ведь сознательно 
не называя фамилии депута-
тов-перебежчиков, которые 
и так всем хорошо известны, 
не могу не сказать о Светлане 
Мораитес, которая, похоже, 
единственная осталась верна 
своим взглядам и принципам 

и честна перед своими изби-
рателями. Не продалась – и 
все тут!

Предполагаю, что с мои-
ми словами согласятся не все 
представители «доблестной 
шестерки» депутатов, сто-
ронников Хасаева, которые в 
один момент переметнулись 
в стан политических оппо-
нентов отнюдь «не корысти 
ради, а только во исполнение 
воли». Только не обманывай-
те ни себя, ни меня, ни своих 
избирателей: полгода уже 
прошло после смерти Хасана 
Хасаева! Вы же все прекрас-
но знаете, что этот Человек 
значит для громады. Сразу 
после смерти некоторые из 

вас заявляли о необходимо-
сти увековечивания памяти 
знаменитого таировца. Сами 
люди предлагали переиме-
новать центральную улицу 
поселка, присвоить имя Ха-
саева скверу или стадиону. 
Кстати, и родные были не 
против. Да что там депута-
ты-хасаевцы: большая часть 
представителей депутатско-

го корпуса, каждый в свое 
время, клялся в верности и 
порядочности Хасану Гару-
новичу. Кто-кто, а я не забыл. 
И что в итоге? Ни один из вас 
за это время даже не риск-
нул вынести на голосование 
вопрос об увековечивании 
памяти Хасана Хасаева. Ну, 
да, нашлись дела поважнее. 
О них и пойдет речь даль-
ше…

«ЛЮБОЙ ЗАД МОЖНО
ПОМЕСТИТЬ НА ТРОН,
НО НЕ ЛЮБАЯ ГОЛОВА
ДОСТОЙНА КОРОНЫ»

Ничего личного. Просто 
еще одна цитата из классики. 
Итак, почти год нашей гро-
мадой руководит «временно 
исполняющая обязанности» 
Таировского поселкового 
головы, по совместитель-
ству секретарь поселкового 
совета Лариса Бурлака. Ну, 
как руководит? Как может 
или как позволяют ей ку-

кловоды. За каждым шагом 
пристально следит не кто-ни-
будь, а вездесущий и всемо-
гущий Владимир Владимиро-
вич. Ой, не подумайте ничего 
плохого – не Путин. Его фа-
милия – Босенко. В прошлом 
начальник Одесской мили-
ции, без ведома которого 
нынче ничего не происходит 
в Таировской ОТГ. Чуть что: 
«Ой, я этот вопрос не решаю, 
нужно посоветоваться с Вла-
димиром Владимировичем!» 
Снова-таки по классике из 
незабвенного Андрея Вади-
мовича Макаревича:

«Волк и заяц, тигры в клетке
– все они марионетки

В ловких и натруженных
руках.
Кукол дергают за нитки,
на лице у них – улыбки…»

Но не стоит заблуждать-
ся. Судьба игрушек предре-
шена и достаточно трагична:
«Кукол снимут с нитки
длинной
И, засыпав нафталином,

В виде тряпок сложат
в сундуках».

23 августа минувшего 
года схема по захвату вла-
сти в Таирово, которая из-
начально прорабатывалась 
долгое время, сработала: 
большинство депутатов – 
кто по идейным соображе-
ниям, кто материальным 
– выразили недоверие дей-
ствующему законно из-
бранному голове Тимуру 
Хасаеву, водрузив на «трон» 
Ларису Бурлаку. Спустя 
всего месяц определенная 
часть таировских парламен-
тариев пожалела о своем 
поступке и на внеочередной 
сессии сместила с поста уже 
саму Бурлаку. ИО «царя» 
Таировской громады стал 
Сергей Рудов. Его правлен-
ческий век получился очень 
скоропалительным, а управ-
ленческий талант жалким 
и неубедительным, потому 
как уже 8 октября депутаты 
«от Босенка» в сговоре с кол-
легами, отколовшимися (по 
сути – предавшими) от Хаса-
ева, своими голосами «воз-
вращают на престол» госпо-
жу Бурлаку. В это же время 
сам Тимур Хасаев отчаянно 
борется в судах за восста-
новление в должности. Он 
проигрывает суд первой 
инстанции и вполне прогно-
зируемо подает апелляцию. 
У него были все шансы вос-
становить справедливость и 
доказать продажность всего 
депутатского корпуса. Но 
именно в тот момент Тимур 
Хасанович останавливает 
борьбу, объясняя это тем, 
что не видит дальнейшего 
смысла в эффективной рабо-
те с теми, кто способен лишь 
на предательство и продаж-
ность: он снимает свое дело 
с апелляции и оставляет его 
без рассмотрения.

Интересная, в общем-то, 
получилась ситуация: Тимур 
Хасаев руководил громадой 
всего 8 месяцев. За это вре-
мя он вместе с командой су-
мел сформировать аппарат 
управления, назначить руко-
водителей отделов, управле-
ний и служб, а также принять 
бюджет развития. Кроме 
того, были начаты работы 
по разработке Генерально-
го плана территории грома-
ды, инвентаризации земель, 
получению госсубвенций на 
строительство фельдшер-
ско-акушерских пунктов, 
разработку проектов стро-
ительства различных ин-
фраструктурных объектов. 
По сути Лариса Бурлака к 
Новому 2020-му году полу-
чила это все, как говорится, 
«на блюдечке с голубой кае-
мочкой»: в бюджете – день-
ги, проекты разработаны, 
подрядчики определены. 
Трудись и цепляй медали на 
шею: «Это все я и благодаря 
мне!». Так нет же – в одних 
случаях элементарной ком-
петентности не хватило, что-
бы довести дело до конца, 
как в случае с госсубвенция-
ми, в других голова от успе-
хов закружилась настолько, 
что землю гектарами начали 
раздавать непосредственно 
ближайшим родственникам, 
напрочь забыв о конфликте 
интересов. С выполнением 
работ просто в голове не 
укладывается: под видом ка-
питального ремонта дорог 
на самом деле производил-
ся лишь ямочный. Возмуще-
нию жителей Сухого Лима-
на и Царского Села не было 
предела: куда они только не 
обращались – везде получа-
ли ответ, мол, какие небла-
годарные – мы к вам со всей 
душой, а вы всем недоволь-
ны.

Справедливости ради 
работы по благоустройству 
охватили практически все 
районы Таировской ОТГ. В 
Сухом Лимане – дороги и ре-
монт ФАПа. Ах да, не забыли 
и отремонтировать и аварий-
ное здание Начальной шко-
лы. Еще бы! «Старая» власть 
категорично не хотела туда 
заводить детей, а мы раз! – и 
сделали ремонт. 1 сентября 
– милости просим, дорогие 
детки! Между тем, почему 
забыт прекрасный проект 
строительства в Сухом Лима-
не полноценного Учебно-вос-
питательного комплекса с 
детским садом и начальной 
школой? Почему ремонтиру-
ется за бюджетные деньги 
Фельдшерско-акушерский 
пункт, если предполагалось 
за субвенцию из госбюдже-
та построить типовой новый 
ФАП, тем самым сэкономив 
свои средства?

Жилмассив «Дружный»… 
Депутат с 10-летним стажем 
Л. Гуславский без стеснения 
еще в начале года заявил, что 
он сделает «Царское село» 
на порядок лучше, чем «Со-
виньон». Но!!! За бюджетные 
деньги. И пошли вливания: 7 

миллионов на капитальный 
ремонт улицы Бузейникова, 
еще 7 на строительство дет-
ской и спортивной площа-
док, 3 «ляма» на пешеходную 
дорожку, еще по полтора на 
замену асфальта 3-х улиц, 
плюс иллюминация и мон-
таж въездной арки. Итого 
почти 20 миллионов гривень 
на жилмассив. Чрезвычайно 
щедро! Но даже это благое 

дело не обошлось без скан-
дала. Ведь тот же ремонт 
улиц – каждой за полтора 
миллиона – оказался баналь-
ным отмыванием денег. За 
кого держат людей, за ду-
раков? Но они же все видят 
и фиксируют! Ремонтиру-

ют не дороги, а всего лишь 
участки. Они обращаются к 
власти, а те в свою очередь 
молчат.

Притчей во языцех стали 
попытки вложения еще одних 
десятков миллионов бюд-
жетных средств в небольшой 
кооператив на территории 
Совиньона под названием 
«Марин Виллас». Подобных 
микрорайонов вокруг боль-
ше десятка. Некоторые вхо-
дят в структуру одноименно-
го холдинга, другие просто 
пользуются раскрученным 
брэндом, на подобие «Парка 
Совиньон» или «Светлого Со-
виньона». Но депутат Даниил 
Топольницкий, 3 года назад 

в канун выборов провозгла-
сивший свой предвыборный 
слоган: «Ваше будущее в Ва-
ших руках!», за все это вре-
мя сумел лишь отметиться 
перед своими избирателями 
громкими коррупционными 
скандалами и заведенными 
уголовными делами. Его по-
дозревают в преступной схе-
ме по незаконной продаже 
домов на «Марин Вилласе» 

третьим лицам. Ну и вообще 
глупо выглядела его попытка 
«обогатиться» землей грома-
ды, прикрывшись фамилией 
тестя. Обратите внимание, 
в этой схеме Топольницкий 
участвовал не один, а с помо-
щью большинства депутатов, 

которые добросовестно за 
это решение проголосовали. 
Чтобы как-то оправдаться 
перед своими избирателями, 
а по совместительству – со-
седями, наш «герой» вступил 
в еще один «договорняк» со 
своими единомышленника-
ми, пойдя по проторенной 
в «Царском селе» схеме: 
14 миллионов бюджетных 
средств на благоустройство 
парка в «Марин Вилласе», 
плюс пешеходные дорожки, 
плюс обустройство въезд-
ной арки, плюс иллюминация 
улиц. И абсолютный игнор 
темы подтопления ряда до-
мов после ливней, с кото-
рыми к нему неоднократно 

ЧТО ХОТИМ!»

Нынешний депутатский корпус – сплошь и 
рядом люди, умеющие дружить и работать 
исключительно за деньги.

Хасан Хасаев в Таировской школе. Дети всегда с радостью встречали лидера громады

обращаются его соседи. Ну, 
что стоит заказать для начала 
хотя бы проект проведения 
этих работ! Забыл Даниил и 
о других обещаниях жите-
лям Совиньона, с которыми 
к нему неоднократно обра-
щались, как-то ремонт систе-
мы канализации на «Дачном» 
или укрепление берега на 
«Южном склоне».

Подобный перечень 
можно продолжать до бес-
конечности. К примеру, дет-
ские площадки. Создается 
впечатление, что нынешняя 
временная власть озабоче-
на лишь одной целью: как 
можно быстрее растратить 
все деньги бюджета до по-
следней копейки, забыв, что 
это финансы не их, а людей – 
добросовестных налогопла-
тельщиков. Иначе как расце-
нить тотальное «увлечение» 
нынешней власти строитель-
ством детских площадок где 
только можно? Удовольствие 
недешевое, но эффективное. 
И так во всем: пару лет назад 
построили футбольную пло-
щадку в «Радужном» – сей-
час срочно понадобился ее 
капитальный ремонт. При-
близительно тоже самое с 
подобным спортивным соо-
ружением, но в Таирово.

С другой стороны, терри-
тории практически каждого 
жилмассива продолжают 
утопать в мусорных свалках. 
Оно и понятно – одной мусо-
ровозочной машины от ЖКП 
явно недостаточно. Да и та, 
по слухам, часто выходит из 
строя. Но разве нельзя за-
ключить договор и просто 
навести порядок с привлече-
нием мусоровывозящих ком-
паний? Сколько необходимо 
времени, чтобы наконец 
закончить долгоиграющий 

процесс с заключением до-
говоров на вывоз мусора с 
жителями громады? Между 
тем, в череде смены дирек-
торов ЖКП «Таирово» в штат 
предприятия абсолютно нео-
боснованно вводятся новые 
должности заместителей, 
юристов, и прочих помощ-
ников. Это называется эф-

фективная работа на благо 
громады?

Сколько можно озвучи-
вать просто катастрофиче-
скую ситуацию с очистными 
сооружениями? Неоднократ-
но уже говорено-перегово-
рено: «Лиман нужно спасать! 
Мы на пороге экологическо-
го бедствия!» Еще при Хасане 
разрабатывался проект стро-
ительства очистных до конца 
2020 года. Где он? Куда поде-
вался? Власть временщиков 
этот вопрос не интересует?

КОГДА БУДУЩЕГО НЕТ...

Весной прошлого года 
был разработан проект стро-
ительства Детского сада в 
Таирово на 180 мест. Объяв-
лен тендер на производство 
работ. Почему до сих пор он 
не построен? Ах, ну конечно 
же, власть нас заверила, что 
180 мест в Детском саду это 
много, и заказала новый про-
ект – детское учреждение на 
90 мест. Снова потрачены в 
холостую бюджетные день-
ги. А что в итоге, Детский 
сад появился? А строитель-
ство новых школ в «Радуж-
ном» или жилых комплексах 
в районе Архитекторской! 
Была ли хоть попытка начать 

решать эту проблему? Ко-
нечно же нет. Тем временем 
власть под прикрытием ка-
рантина проводит сессии в 
закрытом режиме, отменяет 
приемы граждан по личным 
вопросам, ограждаясь от 
них металлическими решет-
ками на входе, формально 
отвечая на все письменные 
запросы. Все решения сес-
сий становятся достоянием 
общественности лишь после 
их завершения. В повестках 
ничего не меняется: главное 

внести очередные измене-
ния в бюджет и утвердить 
новые земельные аферы. 
Под общим «одобрямсом» 
проходят и заседания испол-
нительного комитета. Их «ко-
нек» – выдача разрешений на 
установку торговых точек. За 
последний месяц подобных 
разрешительных документов 

было оформлено несколько 
десятков. География уста-
новки МАФов обширна: оста-
новочные комплексы обще-
ственного транспорта, район 
«ЭпиЦентра», строительный 
рынок «Лесной», Червоный 
Хутор, «Радужный». Как-то на 
одном из исполкомов скопом 
было поддержано создание 
целого рынка в Таирово, где 
на землях громады при Хаса-
не Хасаеве предполагалось 
строительство социального 
жилья. Я не представляю, 
чтобы сделали жители Таи-
рово с депутатами, если бы 
те попробовали этот вопрос 
узаконить на сессии. Возмож-
но, это и является причиной 
того, что данное решение 

кануло в лету. Хотя не факт, 
что насовсем. Чем ближе к 
выборам, тем больше скла-
дывается впечатление, что 

«временщики съезжают с ка-
тушек» с одной лишь целью 
– как можно больше урвать.

В действительности же, 
принятые Верховной Радой 
не так давно изменения в Из-
бирательный кодекс оставля-
ют совсем немного шансов 
на переизбрание представи-
телям нынешнего депутат-
ского корпуса Таировской 
ОТГ. Конечно же, последнее 
слово за избирателями. Мне 
лично кажется, что наши 
местные выборы должны 
пройти под знаком полной 
смены депутатов поселково-
го совета. Я не буду говорить 
об их партийной принадлеж-
ности – главное, чтоб это 
были новые лица – честные, 
непродажные, компетентные 
в делах и авторитетные сре-
ди людей. А «прошлые» пусть 
отправляются в прошлое. По-
тому что в будущем для них 
места нет!

Первый признак неработающего ЖКП – горы мусора. На фото: контейнерная площадка на ул. 
Центральной в Червоном Хуторе

Ремонтируют не дороги, а участки... за миллионы гривен

Сколько можно озвучивать просто
катастрофическую ситуацию с очистными
сооружениями? Неоднократно уже говорено-
переговорено: «Лиман нужно спасать! Мы на 
пороге экологического бедствия!»

...тот же ремонт улиц – каждой за полтора 
миллиона – оказался банальным отмыванием 
денег.

Чем ближе
к выборам, тем 
больше впечатление, 
что «временщики» 
съезжают с катушек 
с одной лишь целью 
– как можно больше 
урвать.

ШАНОВНІ ЧИТАЧІ! ПІВДЕННА МЕДІА МЕРЕЖА ТА ГАЗЕТА «ПІВДЕНЬ» ЧЕКАЮТЬ НА ВАШІ РОЗПОВІДІ, КОМЕНТАРІ, ЗАПИТАННЯ. 
НАС ЦІКАВИТЬ ВСЕ, ЧИМ ЖИВЕ ГРОМАДА ТА КОЖЕН ОКРЕМИЙ ЇЇ МЕШКАНЕЦЬ.

ЗВЕРТАЙТЕСЯ ДО РЕДАКЦІЇ ЗА ТЕЛЕФОНАМИ: 097 77-665-11, 095 55-11-655, НА ЕЛЕКТРОННУ ПОШТУ pivden.media@gmail.
com, АБО В ПОВІДОМЛЕННІ НА СТОРІНЦІ ПІВДЕННОЇ МЕДІА МЕРЕЖІ В Fасеbook.

НОВИНИ ВІД ПІВДЕННОЇ МЕДІА МЕРЕЖІ В TELEGRAM: t.me/pivden_media

ДО «ДАЙБЕРГУ» ПОЧАВ 
КУРСУВАТИ ЩЕ ОДИН 
АВТОБУСНИЙ МАРШРУТ

До кінцевої зупинки гро-
мадського транспорту в жит-
ловому масиві «Дайберг» 
почав курсувати ще один 
автобусний маршрут – 149-й, 
який зв’язує Олександрівсь-
кий проспект в місті Одеса з 
Таїровською ОТГ. Нагадаємо, 
вже більше року до «Дайбер-
гу» з Нового ринку ходить 

ДАЙБЕРГ

221-й маршрут. Наразі, мова 
не йде про заміну маршрутів, 
– розповіли в адміністрації 
житлового масиву. «Мова 
про додатковий маршрут на 

користь мешканців «Дай-
бергу» та Червоного Хуто-
ра», – підкреслюють в «Дай-
берзі».

Деніс Лямін

НА ВУЛИЦІ ЦЕНТРАЛЬНІЙ
ВЕДУТЬСЯ ДОРОЖНЬО-
РЕМОНТНІ РОБОТИ

У Червоному Хуторі на-
решті почались роботи по ре-
монту дорожнього покриття 
на основній вулиці населен-
ного пункту – Центральній. 
Зараз транзитний проїзд 
по цій дорозі в межах між 
вулицею Лабораторною та 
проспектом Небесної Сотні 
закритий, але автівки меш-
канців цього участку вулиці 
пропускають.

Нагадаємо, раніше був 
оприлюднений суперечливий 
проект реконструкції доро-
ги на Центральній вартістю 
понад 14 млн. грн. Цим про-
ектом було передбачено сут-
тєве розширення дороги. Чи 
стане ця дорога ширшою та 
коли планується завершення 
робіт, наразі не відомо.

Руслан Коротаєв

ЧЕРВОНИЙ ХУТІР

3 СУЧАСНИХ НОУТБУКА –
ВИХОВАНЦЯМ ДИТЯЧОГО
БУДИНКУ ЛЮБОВІ ЛИТВИН

Результатом взаємодії 
громадської організації 
«Таїрове – це ми» та амери-
канського благодійного фон-
ду BIG DREAMS CHILDREN’S 
FOUNDATION стала допомо-
га сухолиманському дитячо-
му будинку сімейного типу 
Любові Литвин. Представни-
ця Фонду Олена Макмаген 
привезла вихованцям будин-
ку 3 сучасних ультратонких 
ноутбука, які значно полег-
шать процес дистанційного 
навчання вихованців у період 
карантину. Також біля 300 за-
хисних масок передав дітям 
голова ГО «Таїрове – це ми» 
Давид Шубладзе.

Данило Горячкін

СУХИЙ ЛИМАН

Начало на стр. 1
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КОРУПЦІЯ КОРУПЦІЯ

ГДЕ ДЕНЬГИ, ЖЄК?
ДОЛГ ЖКП «ТАИРОВО» ЗА ВОДУ СОСТАВИЛ БОЛЕЕ МИЛЛИОНА ГРИВЕН

3 июля директору ЖКП 
«Таирово» Андрею Гре-
надерову было вручено 
предупреждение «Инфок-
сводоканала» о долге комму-
нального предприятия перед 
водоснабжающей компани-
ей в размере без малого 800 

Посёлок называют ещё 
Царским селом, а улицу Бу-
зейникова местные окре-
стили «Центральной». Никак 
иначе как Центральным про-
спектом должны именовать 
улицу Сергея Бузейникова, 

ВО СКОЛЬКО ОБХОДИТСЯ ГРОМАДЕ
ДИСКРИМИНАЦИЯ В ГОСЗАКУПКАХ?

шеходной дорожки и дет-
ской площадки ещё не за-
кончились, а вот тендер на 
реконструкцию проезжей 
части уже завершён и даже 
определён победитель – им 
оказалось ООО «СТРОЙСПЕЦ-
ТЕХНИКА». Вот тут мы и най-
дём 740 тысяч потерянных 
нашим бюджетом гривен. 
Следите за руками, будет не-
много запутанно.

Началось всё 28 октя-

ИЛИ КАК НАШ ТЕНДЕРНЫЙ КОМИТЕТ «СВОЕГО» ПОДРЯДЧИКА ВЫБИРАЛ...

740 ТЫСЯЧ ГРИВЕН ПОТЕРЯЛ БЮДЖЕТ ТАИРОВСКОЙ ГРО-
МАДЫ ИЗ-ЗА ДИСКРИМИНАЦИОННЫХ ДЕЙСТВИЙ НАШЕ-
ГО ТЕНДЕРНОГО КОМИТЕТА, А ИМЕННО ЗАГАДОЧНОЙ 
ИЗБИРАТЕЛЬНОСТИ В ПРОЦЕССЕ ОПРЕДЕЛЕНИЯ ПОБЕДИ-
ТЕЛЯ ТЕНДЕРА НА КАПИТАЛЬНЫЙ РЕМОНТ УЛИЦЫ СЕР-
ГЕЯ БУЗЕЙНИКОВА В ПОСЁЛКЕ «ДРУЖНЫЙ». 

Первая попытка:

Закупка была отменена, 
но не отменена необходи-
мость в ремонте этой улицы, 
и уже в январе 2020 года на 
сайте Prozorro появился пол-
ностью аналогичный перво-
му тендер (https://prozorro.
gov.ua/tender/UA-2020-01-23-
004525-a).

Примечательно, что 
компания-победитель ООО 
«СТРОЙСПЕЦТЕХНИКА» уча-
ствовала в обоих. В первых, 
ноябрьских, торгах она ак-
тивно снижала стоимость и 
была готова выполнить эти 
работы за 6 196 998 гривен, 
но вот уже в феврале, упорно 
стоит на сумме 6 780 143 гри-
вен, а в процессе аукциона 
не уступила ни копейки, при 
этом всё равно вышла побе-
дителем.

Как так получилось? Рас-
смотрим процесс подробнее. 

По итогам торгов, что-
бы признать победителем 
именно компанию ООО 
«СТРОЙСПЕЦТЕХНИКА», на-
шему тендерному комитету 
приходится по надуманным 
причинам отклонить три бо-
лее выгодных предложения 
от 3-х разных компаний. Так 
были отклонены предложе-
ния компаний ООО «НАВЕКА-
СТРОЙ», ООО «БЛАГОУСТРІЙ 
ГРУПП», ООО «БЛЕКТОП 
СЕРВІС» с предложениями: 5 
985 000 грн., 6 200 004 грн., и 
6 040 004 грн. соответствен-
но.

Последняя – компания 
ООО «БЛЕКТОП СЕРВІС» не 
согласилась с такой неспра-
ведливостью, и подала иск в 
Антимонопольный комитет, 
который обязал Таировский 
тендерный комитет отме-
нить противоправные дей-

Таировский тендерный комитет отклонил три более
выгодных предложения от 3-х разных компаний

ООО «СТРОЙСПЕЦТЕХНИКА» участвовало в обоих торгах. В первых, ноябрьских, оно активно снижало стоимость и было готово выполнить эти работы за 6 196 998 гривен.
Уже в феврале ООО «СТРОЙСПЕЦТЕХНИКА» упорно стоит на сумме 6 780 143 гривен, а в процессе аукциона не уступила ни копейки!

ведь на её реконструкцию, 
вместе с пешеходной дорож-
кой и детской площадкой, 
было выделено ни много ни 
мало 18 244 415 гривен.

Но давайте по порядку. 
Торги на строительство пе-

бря 2019 года. В этот день 
был объявлен первый тен-
дер (https://prozorro.gov.
u a / t e n d e r / UA - 2 0 1 9 - 1 0 - 2 8 -
002136-b), но ему не суждено 
было завершиться. На одном 
из заседаний тендерного ко-
митета его глава Бурлака Л.А. 
заявила, что: «Існує необхід-
ність у відміні даних оголоше-
них відкритих торгів, оскільки 
відсутня подальша потреба в 
закупівлі цих робіт». 

ствия по отношению к этой 
фирме.

Однако «наши» стоят на 
своём, и вновь, уже по дру-
гим причинам, отклоняют 
более выгодное предложе-
ние и признают победителем 
всё ту же компанию ООО 
«СТРОЙСПЕЦТЕХНИКА».

Разница этих тендерных 
предложений – 740 тысяч 
гривен. Именно столько мог-
ла сэкономить Таировская 
власть, если бы не дискри-
минационные действия по 
отношению к подрядчикам 
и подозрительное желание 
признать победителем кон-
кретную компанию.

Любая расточительность 
имеет свою цену, и платить 
эту цену придётся жителям 
громады. Закрывать дыру в 
бюджете как-то нужно, поэ-
тому одним из решений по-
следней сессии стало суще-
ственное увеличение налога 
на землю. Так что не удивляй-
тесь новым платёжкам.

Остаётся гадать: сколько 
ещё таких «справедливых» 
аукционов проводит наш 
тендерный комитет во главе 
с председателем Ларисой 
Бурлакой? Почему местная 
власть не придерживается 
основных принципов госу-
дарственных закупок: от-
крытости, прозрачности, 
конкуренции, недискрими-
нации? Почему позволяет 
себе подобное неэффек-
тивное использование бюд-
жетных средств, а главный 
вопрос: позволим ли мы, 
граждане, и дальше нахо-
диться таким неэффектив-
ным кадрам в руководстве 
громады?

Александр Романов

Антимонопольный комитет обязал отменить результаты тендера

Да, процедура не состоя-
лась, а главными пострадав-
шими оказались участники 
торгов. Используй заказчик 
сразу протокол отмены – все 
кандидаты получили бы пол-
ный возврат средств за уча-
стие, а это, ни много ни мало, 
3400 гривен каждому. Но 
таировские власти в своём 
репертуаре: аннулируют за-
купку, отклоняя все тендер-
ные предложения по-одному 
– возврат средств при таких 
действиях не предусмотрен. 

Но сейчас не об этом…
Для начала найдём дав-

ний контракт на изготовле-
ние проектно-сметной доку-
ментации для этого парка. 
Тогда его благоустройство 
оценили в три (!) миллиона 
гривен – подсказывает нам 

специальный выпуск газеты 
«Альтернатива.орг». Кроме 
того, сам расходный пункт 
бюджета был другой и звал-
ся не капитальный ремонт, а 
благоустройство, что доволь-
но разные понятия.

Занятно получается: было 
предусмотрено 3 миллиона, 
проект делали на 3 миллиона, 
а в итоге получили 14. Когда 
успели изменить бюджет – 
выяснить сложно, а учиты-
вая любовь нашей власти к 
закрытым сессиям и макси-
мальной секретности – прак-
тически невозможно. Даже 
если предположить, что за 
бюджет позже действитель-
но проголосовали, а изго-

товитель проектно-сметной 
документации бесплатно пе-
ределал проект – всё равно 
остаются вопросы: где публи-
кация изменений бюджета в 
СМИ? Где обязательные об-
щественные слушания? Сум-

ма ведь не 
маленькая. 

С р а в -
н и в а е м 
два объявления и получаем 
ещё больше вопросов: мож-
но ли производить ремонт 
парка одновременно с его 
обустройством – читай стро-
ительством? Возможно ли 
вообще что-то отремонти-
ровать, не построив сам объ-
ект ремонта? Странные у них 
формулировки, не находите?

Конечно, зелёная зона 
существует там давно, но 
нормы бюджетного кодекса 
не предусматривают ремонт 
того, чего ещё не существу-
ет. А деньги выделялись как 

раз на строительство этих 
объектов, которым капиталь-
ный ремонт потребуется раз-
ве что в далёком будущем.

Получается, проект, пред-
усмотренный в бюджете раз-
вития и напечатанный в газе-

те, просто берут и умножают 
на пять – без каких либо на 
то оснований – в процессе 
меняя формулировку с «бла-
гоустройства» на «капиталь-
ный ремонт». Обывателю эти 
понятия покажутся схожими: 
«Ну, парк и парк. Обустрой-
ство, благоустройство или 
ремонт – какая разница?» 
Однако мы имеем дело с 
грубыми нарушениями бюд-
жетного кодекса, а при ана-
лизе они более походят на 
неудавшуюся аферу, чем на 
провалившийся тендер. Это 

косвенно подтверждают не-
сколько жалоб и множество 
вопросов к процедуре от 
участников.

Отдельно стоит расска-
зать о жителях Марин-Вил-
ласа, которые несколько лет 

обивают пороги кабинетов 
таировских чиновников с 
просьбами решить пробле-
му затопления своих домов, 
а после июньских ливней и 
вовсе готовых идти на отча-
янные меры. Их можно по-
нять: когда твоё жильё после 
каждого дождя затапливает 
сточными водами – уже не 
до парка за 14 миллионов, 
тем более, что проблема 
этих затоплений легко реша-
ется существенно меньшей 
суммой.

Александр Романов

ПРЕДСКАЗУЕМО:
14-ТИ МИЛЛИОННЫЙ ТЕНДЕР
НА РЕМОНТ ПАРКА МАРИН-ВИЛЛАС
ОТМЕНЁН

Зелёная зона Марин-Вилласа. Прерасное место и ничего лишнего.
Непонятно, на что тут можно потратить 14 миллионов, а главное – зачем?

тысяч гривен. В ответ ЖКП 
«Таирово» отреагировало… 
никак. То есть в свойствен-
ном нынешним управленцам 
нашей громады стиле «вооб-
ще никак». За 20 дней никто 
не предпринял никаких попы-
ток хоть частично погасить 

долг, который на сегодняш-
ний день, с учетом потребле-
ния в июле, уже приблизился 
к миллиону гривен. Угроза 
прекращения поставки воды 
в Таировскую громаду стала 
вполне реальной.

22 июля «Инфоксводока-

нал» предпринял повторную 
попутку заставить должника 
выполнить свои договорные 
обязательства, отправив в 
Таировский поссовет и ЖКП 
«Таирово» телефонограм-
му, в которой настоятельно 
потребовал от руководства 

коммунального предприя-
тия явиться в «Инфокс» для 
разъяснения ситуации. Нахо-
дящийся на больничном Ан-
дрей Гренадеров собрался с 
силами и прибыл в поссовет, 
где долго за закрытыми две-
рями обсуждал с ВрИО пред-
седателя Ларисой Бурлакой 
решение проблемы.

По странному стечению 
обстоятельств в тот же день 
было объявлено проведе-
ние очередной 27-й, снова 
закрытой, сессии Таиров-
ского поссовета, основной 
вопрос которой – внесение 
изменений и дополнений в 

бюджет Таировской ОТГ. Не 
думают ли наши управленцы 
залатать миллионную дыру в 
«таировском водопроводе» 
бюджетными средствами? 
Південна Медіа Мережа уже 
сделала запрос в Одесский 
филиал «Инфоксводоканала» 
о наличии подписанной Бур-
лакой Л.А. платежки по по-
гашению долга за воду бюд-
жетными средствами. Если 
наша информация подтвер-
дится, будем спрашивать у 
руководства ЖКП «Таирово»: 
куда «уплывают» наши ком-
мунальные платежи за воду?

Даниил Горячкин

КУДА УХОДЯТ ДЕНЬГИ, КОТОРЫЕ КП «ЖКП «ТАИРОВО» ПОЛУЧАЕТ ОТ НАСЕЛЕНИЯ В ВИДЕ ПЛАТЕЖЕЙ ЗА ВОДУ? СКО-
ПИВ ПОЧТИ МИЛЛИОННЫЙ ДОЛГ ПЕРЕД «ИНФОКСВОДОКАНАДОМ», ТАИРОВСКИИЕ КОММУНАЛЬЩИКИ СРОЧНО 
ИЩУТ ВЫХОД ИЗ «ИНТЕРЕСНОГО» ПОЛОЖЕНИЯ.

Причиной инспекции послужила жалоба на системный 
сброс КП ЖКП «Таирово» неочищенных сточных вод в Сухой 
лиман. Однако директор ЖЕКа не захотел общаться с эколо-
гами, а в проведении инспекции отказал. На место был вы-
зван наряд полиции и составлен протокол.

В ТАИРОВО
НАГРЯНУЛИ
ЭКОЛОГИ
В КП ЖКП «ТАИРОВО» И В ТАИРОВСКИЙ ПОСЕЛКО-
ВЫЙ СОВЕТ ПРИБЫЛА ГОСУДАРСТВЕННАЯ ЭКОЛОГИ-
ЧЕСКАЯ ИНСПЕКЦИЯ.

После необщительных коммунальщиков, в надежде по-
лучить хоть какие-то ответы, старший государственный ин-
спектор по охране окружающей среды Андрей Островский 
направился в поселковый совет, но прождал у решетки око-
ло часа – к нему так никто и не вышел.

Разъяснил ситуацию бывший заместитель директора КП 
ЖКП «Таирово» Алексей Колесников. Он рассказал, что жа-
лобы жителей не беспочвенны и нынешним руководством 
ЖКП «Таирово» действительно совершается экологическое 
преступление.

– В данный момент КП ЖКП «Таирово» является постав-
щиком воды и единственным субъектом хозяйственной 
деятельности, который занимается водоотведением. Водо-
отведение – это сброс канализационных вод в так называе-
мые очистные сооружения. Очистные осуществляют только 
первый этап очистки – от крупногабаритных отходов. Далее 
осветленная вода должна проходить еще несколько степе-
ней очистки и только потом сбрасываться в водоем, в нашем 
случае в Сухой лиман. Так как очистные неисправны, работа-
ет только первый этап очистки, и вода после первого этапа 
напрямую идет в лиман. Получается, все отходы попадают в 
наш водоем, угрожая экологической ситуации в громаде», – 
рассказал Алексей Колесников.

Отметим, что на реконструкцию очистных уже выделя-
лись целевые деньги и даже был создан проект, но по раз-
ным причинам эта проблема так и не была решена.

– После недопуска экологической инспекции к проверке 
нами будет создана специальная комиссия, которая возьмет 
пробы воды из лимана на анализ. В случае подтверждения 
сведений активистов виновные понесут ответственность», – 
сообщили в государственной экологической инспекции.

Общественные активисты также не будут стоять в сто-
роне, ведь проблема экологии касается каждого. Так, об-
щественная организация «Таїрове – це ми» инициирует об-
щественные сборы Таировской громады, так называемое 
народное вече, на котором основной темой будет надвигаю-
щаяся экологическая катастрофа Сухого лимана.

Кроме того, ГО «Таїрове – це ми» обращается ко всем 
небезразличным депутатам Таировской ОТГ с требованием 
провести общественные слушания, где основной повесткой 
дня будет экологическая безопасность в громаде и выделе-
ние необходимых средств для строительства очистных соо-
ружений с полноценной очисткой канализационных вод.

Александр Романов

Три неотвеченных 
вызова и час

безрезультатного
ожидания перед

входной решеткой 
Таировского поссовета 

– таковы итоги
«общения» старшего

государственного
инспектора по охране 

окружающей среды 
Андрея Островского
с местной властью...
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«ВОЛОНТЕРИ ТАЇРОВА»:
зараз багато людей потребують нашої допомоги

Червоный хутор – это 
уникальный жилой массив, 
но сравнивать его с более 
«элитными» поселками оши-
бочно. Здесь проживают 
люди, которые, устав от го-
родской суеты, благодаря 
относительной доступности 
земли и жилья позволили 
себе сменить квартиру на 
дом. Словом, половина жи-
вущих в частном секторе 
Червоного Хутора когда-то 
продали свои квартиры в го-
роде, чтобы с небольшой до-
платой построить тут дома.

Мы, жители хутора, це-
ним тишину, приватность, 
чистый воздух и природу, мы 
не стесняемся здороваться и 
готовы помочь друг другу в 
трудную минуту. Это может 
выражаться как в простых 
бытовых ситуациях, напри-
мер, подвезти соседа до 
конечной остановки марш-
рутки (да, тут очень многие 
пользуются общественным 
транспортом), так и в со-
вместных усилиях по защите 
своих прав от беспредела, 
царящего в нашей громаде.

Лично я проживаю на ули-
це Хуторской. Как и многие 

другие жители, выбравшие 
это место еще в далеком 
2008-м, я прекрасно осозна-
вал, что вместе с возможно-
стью жить на своей земле в 
непосредственной близости 
к природной балке-озеру я 
получаю все риски, связан-
ные со строительством в ни-
зине, где собирается вода со 
всего района.

Уже спустя 12 лет, как тут 
появились первые дома, это 
место очень преобразилось 
благодаря окультуриванию и 
озеленению территории бал-
ки силами местных жителей. 
Свою лепту внесла и власть, 
уложив тут ливневки и засы-
пав озеро.

Мы понимали, что эта 
привлекательность может 
стать заметной местным зе-
мельным «дельцам». И вот 

худшие прогнозы стали сбы-
ваться: вместе с хаосом в 
местных органах власти в ок-
тябре 2017-го по линии балки 
появились первые нарезки, 
которые удивительным об-
разом бесплатно выданы це-
лым семьям и впоследствии 
успешно перепроданы.

Важно понимать, что лю-
бое строительство в балке 
может привести к серьезным 
экологическим последстви-
ям. Как минимум, грунтовые 
воды под давлением фун-
даментов найдут выход в 
подвалах жителей. А может 
оказаться затопленной и вся 
улица. И если брать во внима-
ние, что балка граничит с са-
нитарной зоной Таировского 
кладбища, думаю, дальше 
развивать мысль излишне.

Невзирая на эти неоспо-
римые угрозы, областное 
управление Геокадастра 
продолжает выдавать раз-
решительные документы 
на освоение участков вдоль 
балки. А мы с соседями, объ-
единив усилия, начали борь-
бу, которая еще не окончена. 

Были сделаны десятки 
обращений в самые разные 

инстанции, все, что мы хоте-
ли, это сохранить единствен-
ную в хуторе зеленую зону. И 
нас услышали: в проекте ге-
нерального плана в 2016 году 
эту территорию обозначили 
как зеленую зону. Но генплан 
Таировской ОТГ так до сих 
пор не утвержден, а 200 со-
ток земли, готовых под рас-
пил в центре хутора, вот уже 
несколько лет не дают покоя 
любителям земли и легкого 
заработка. Началась новая 
история их активности.

Что в итоге имеем мы, 
жители Хуторской?

1. На 2-х участках 
вдоль природной балки уже 
установлены ограждения. По 
нашей информации, у вла-
дельца только одного участ-
ка есть соответствующее 
разрешение.

2. Благодаря активи-
стам возбуждены 2 уголов-
ных дела.

3. Привлечены об-
щественные организации: 
«Таїровська громада», 
«Таїрове – це ми», «Народное 
бюро расследований».

4. Поданы кипы запро-
сов и получены десятки отпи-
сок из самых разных государ-
ственных органов.

5. Главное – зеленая 
зона природной балки все 
еще принадлежит громаде!

Худа без добра не быва-
ет. Борьба за зеленую зону 
балки в Червоном Хуторе и 
риск потери общественной 
земли объединили нас, жи-
телей, ещё больше, а усилия 
в поисках справедливости 
оголили куда больше инте-
ресных вещей, творящихся 
в ОТГ. Хочется отметить, что 
заметно больше результата 
в этой борьбе дали активи-
сты, нежели местная власть.

Мы сделаем все возмож-
ное в рамках закона, чтобы и 
дальше дышать свежим воз-
духом, жить в тишине и спо-
койствии вдали от городской 
суеты. Спасибо нашей власти, 

недальновидность и жад-
ность которой взращивает и 
сплачивает новое движение 
людей, которым не страшно 
бороться за свои права.

Мы призываем всех мест-
ных жителей интересоваться 
происходящим вокруг, бо-
роться за чистоту, порядок 
и стабильность, чтобы наше 
будущее на этой территории 
было понятным и прогнози-
руемым. Именно мы должны 
контролировать власть, и у 
нас для этого есть достаточно 
самых различных инструмен-
тов. Интересуйтесь, объеди-
няйтесь с соседями, читайте 
проекты решений и резуль-
таты сессий и исполкомов. И 
помните: когда где-то что-то 
распиливают, они крадут не у 
кого-то там и где-то там – они 
крадут конкретно у нас!

БЕЗДЕЙСТВИЕ И ЖАДНОСТЬ
ВЛАСТИ ПОРОЖДАЮТ
АКТИВНОСТЬ ЖИТЕЛЕЙ

«Распил» земли в природной балке 
на Хуторской может привести к эко-
логическим последствиям, но мест-
ная власть молчит»
Алексей Терзиогло,
активист Червоного Хутора

Жители улицы Хуторской совместно с представителями ГО «Таїрове – це ми» и «Народного 
бюро расследований» на встрече с собственником участка в балке и его адвокатом

Хотя времени с момен-
та регистрации и начала 
активной работы нашей об-
щественной организации 
прошло немного, всего 4 
месяца, нам уже есть о чем 
отчитаться.

Основная работа ГО 
«Таїрове – це ми» направле-
на на участие в социальной и 
политической жизни нашей 
громады, общественный 
контроль за деятельностью 
Таировского поселкового 
совета в интересах громады. 
В этом плане нашей коман-
дой былы сделаны десятки 
запросов и предложений по 
улучшению условий жизни  
в громаде. Постоянно зао-
стряется внимание власти на 
существующих проблемах 
внутри громады. Там, где 
можно обойтись своими си-
лами, наша команда  решает 
проблемы самостоятельно 
(устраиваем субботники, 
проводим юридические 
консультации, помогаем в 
транспортировке пациентов 
в лечебные учереждения).

Касательно запросов по 
деятельности поселкового 
совета стоит отметить ин-

тересную вещь: фиктивным 
поводом для голосования 
за недоверие голове поссо-
вета Хасаеву Т.Х. послужи-
ло отсутствие ответов на 
запросы и не предоставле-
ние общедоступной инфор-
мации. На данный момент 
на большую часть наших 
запросов либо нет ответа 
вообще, либо дается отпи-
ска, не отвечающая пунктам 
запроса. Поэтому нами со-
ставлено несколько судеб-
ных заявлений, ожидающих 
окончания карантина для 
рассмотрения в судебном 
порядке.

Благодаря нашим заяв-
лениям в полицию, объеде-
ненным впоследствии с уго-
ловным делом по заявлению 
депутата поссовета, удалось 
предупредить махинации с 

гектаром земли в жилом мас-
сиве Марин Виллас и вручить 
админпротокол одному из 
фигурантов этого дела, депу-
тату поселкового совета Да-
ниилу Топольницкому.

В условиях карантина и 
дефицита средств индиви-
дуальной защиты членами 
нашей команды совместно 
с волонтерами благотвори-
тельной организации «БФ 
«Волонтеры Таирова» было 
роздано жителям громады 
около 10 тыс медицинских 
масок и 50 литров антисепти-
ка, расфасованного в сани-
тайзеры. Интересно, что по-
шив масок мы заказали также 
у жительниц нашей  ОТГ,  тем 
самым привлекая их к обще-
ственной жизни и дав воз-
можность заработать в тяже-
лых условиях карантина.

Особенно тяжело при-
шлось в условиях карантина 
социально незащищенным 
жителям громады, которым 
была организована доставка 
продуктовых пакетов прямо 
на дом.

Безусловно, карантин 
наложил свой отпечаток на 
работу ГО, ограничив наши 

большие планы, особенно 
в социальной и культурной 
работе. До объявления ка-
рантина нам удалось орга-
низовать несколько поездок 
жителей громады в театр 
Музкомедии, за что полу-
чили множество искренних 
отзывов! К слову, с прошлой 
недели, после ослабления ка-
рантинных мероприятий, мы 
продолжили эту традицию и 
на этот раз в театре побыва-
ли жители Червоного хутора.

Продолжая тему культу-
ры нами в условиях каранти-
на был организован конкурс, 
в котором участвовали дети 
разных возрастных групп, по-
казывая свои таланты в музы-
ке, пении, танцах, рисунках. 
Победили все без исключе-
ния, поэтому были отмече-
ны призами и грамотами от 

ГО! Так же нам удалось, не 
нарушая карантинных меро-
приятий, организовать воз-
ложение цветов к памятни-
кам воинам-освободителям 
в Таирово, Совиньоне и селе 
Сухой Лиман 9 мая в день По-
беды во Второй мировой во-
йне. Возложение в Таирово 
сопровождалось оркестро-
вым шествием по централь-
ной улице поселка.

Нельзя не отметить до-
брую традицию, заложенную 
Хасаном Хасаевым, лично по-
здравлять с днем рождения 
долгожителей нашей ОТГ. 
Для нас большая честь быть 
продолжателями этой тра-
диции и общаться с умудрен-
ными жизненным опытом 
людьми, интересоваться их 
виденьем проблем громады, 
спрашивать их советы. 

Так же, учитывая мое 
профильное хирургическое 
образование,  в условиях 
карантина и ограниченного 
амбулаторного приема об-
ластных учереждений, мы 
стараемся обеспечить об-
следование и лечение, в том 
числе оперативное, наибо-
лее социально незащищен-

ных жителей нашей громады, 
страдающих онкопатологи-
ей, почечной недостаточно-
стью и т.д.

Продолжая тему социаль-
но незащищенных жителями 
громады, мы взяли под опеку 
детский дом семейного типа 
Любови Литвин. Своими си-
лами и привлекая волонте-
ров благотворительной орга-
низации Big Dreams Children 
Foudation из США, была ока-
зана помощь и доставлены 
средства индивидуальной 
защиты, дезинфицирующие 
средства, куллер для воды, 
ноутбуки для дистанционно-
го обучения детей.

Очень много далеко иду-
щих планов намечено нами, и 
все вместе, объединившись, 
мы сделаем нашу громаду са-
мой процветающей!

Давид Шубладзе,
председатель правления ГО «Таїрове – це ми»

«На данный момент на большую 
часть наших запросов либо нет отве-
та вообще, либо дается отписка, не 
отвечающая пунктам запроса»

ГРОМАДА – ЭТО НЕ
ЧИНОВНИКИ В КАБИНЕТАХ. 
ГРОМАДА – ЭТО МЫ!

Представители ГО «Таїрове – це ми» привезли инвалидную коляску юному жителю Улянівки

– Світлана, по-перше, 
розкажіть, як ви розпо-
чали благодійну діяль-
ність?

– Я декілька років зай-
маюсь благодійністю, сама 
є волонтеркою. Але створи-
ти організацію «Волонтери 
Таїрова» вирішила лише у 
січні поточного року, бо вва-
жаю, що цей крок був необ-
хідним, тому що рік видався 
для всіх складний та випроб-
увальний.

В наш непростий час ба-
гато осіб потребують під-
тримки та допомоги, тому 

благодійні організації мають 
особливе значення. Адже не 
кожен піде до органів влади 
за допомогою, а через волон-
терські структури надається 
допомога всім, хто цього по-
требує, а таких людей зараз 
чимало. Мене підтримали од-
нодумці, і ми разом розпоча-
ли роботу. Почали долучати 
людей до повсякденної бла-
годійності, яка доступна кож-

ному, незалежно від 
фінансових ресурсів.

– Що є метою ва-
шої діяльності?

– Добрі справи не 
обмежуються допо-
могою багатодітним, 
малозабезпеченим та 
людям з особливими 
потребами. Ми активно до-
помагаємо українським вої-
нам на передовій та тим, що 
лікуються у військових шпи-
талях. Власне ці дії і стано-
влять мету нашої організації 
– цільова допомога кожному, 
хто потребує, та об’єднання 

спільних зусиль задля розвит-
ку і процвітання громади.

– Що було зроблено за час 
роботи?

– Вже у січні організація 
долучилась до акції, яка про-
ходила в нашому місті – «Від 
щирого серця Одеси». Я з 
іншими учасниками відправи-
лася на схід. Привітали наших 
побратимів та сестер з прий-

дешніми святами подарун-
ками, відвідали поранених в 
шпиталі.

На звернення мешканки 
села Сухий Лиман з прохан-
ням допомогти придбати 
дитині інвалідний візок наша 
організація разом з головою 
правління Одеської регіо-
нальної організації Націо-
нальної Спілки журналістів 
України Юрієм Работіним та 
Одеським відділенням То-
вариства Червоного Хресту 
передали дитині візок для 
прогулянок, що зручно скла-
дається. Наразі додатково 
шукаємо хлопчику необхідне 
реабілітаційне обладнання – 
шведську стінку. 

Разом з ГО «Таїрово – це 
ми» наші волонтери відвіда-
ли Військово-медичний центр 
Південної області, де прохо-
дять лікування та реабіліта-
цію поранені бійці. На звер-
нення лікарні подарували 45 
цифрових приставок Т2 та 2 
сучасних телевізора.

Також взяли участь в 
благодійній акції – відео-
марафоні на підтримку ко-
мандира 8-го окремого ба-
тальйону “АРАТТА” Андрія 
Гергерта (Червень), допома-
гаючи його одужанню.

На даний час надаємо під-
тримку Одеській військовій 
академії у виході юридичних 
довідників для випускників, 

що допоможе їм у подальшій 
роботі.

Беремо участь у зборі 
грошей на лікування наших 
мешканців. Хоча організація 
є некомерційною та непри-
бутковою, вона об’єднує гро-
мадян зі спільними інтереса-
ми. Серед наших мешканців 
багато людей, які готові до-
лучатися й допомагати.

– Як проходила робота 
під час карантину?

– Пандемія внесла свої 
корективи до діяльності на-
шої організації, але ми не 
зупинилися, а й навпаки ро-
звивали благодійні акції, що 
вперше проходили в нашій 
громаді. Волонтери заповню-
вали дефіцит турботи про 
наших мешканців, який на 
жаль, сформувався в суспіль-
стві. На сьогоднішній день ми 

маємо громадян, які не пере-
бувають на обліку в службах 
соцзахисту, вони різного віку 
і у них може не бути пенсії за 

МИНУЛО ПІВРОКУ, ЯК РОЗПОЧАЛА СВОЮ РОБО-
ТУ БЛАГОДІЙНА ОРГАНІЗАЦІЯ «БФ «ВОЛОНТЕРИ 
ТАЇРОВА». ПРО ТЕ, ЯК ВИНИКЛА ЦЯ ІДЕЯ, ЩО 
БУЛО ЗРОБЛЕНО ЗА ШІСТЬ МІСЯЦІВ, ЯКУ ДОПО-
МОГУ ОТРИМУВАЛИ МЕШКАНЦІ ГРОМАДИ ВІД 
ВОЛОНТЕРІВ, РОЗПОВІДАЄ ЗАСНОВНИЦЯ ФОН-
ДУ, ДЕПУТАТ ТАЇРОВСЬКОЇ СЕЛИЩНОЇ РАДИ 
СВІТЛАНА МОРАИТЕС.

віком або інвалідності... Вони 
можуть бути навіть молодою 
сім’єю з дітьми, яких відпра-
вили на карантин в березні, і 
їм нема за що купити їжу або 
ліки... Тому роботи у волон-
терів багато.

Під час пандемії наша ор-
ганізація разом з ГО «Таїрове 
– це ми!» провели благодійні 
акції на території громади. Ми 
роздали на всіх масивах гро-
мади майже 8 тисяч захисних 
масок, коли людям не було 
де їх придбати, особливо в 
Таїрове, де закрили навіть ап-
теку. Додатково людям похи-
лого віку видавались гумові 
рукавички та дезінфікуючі 
засоби. Надавали також до-
помогу освітнім та медичним 
установам нашої громади.

Ми запустили ініціати-
ву «Піклуйся про сусідів!» з 
метою допомоги в період 

карантину людям похилого 
віку. Допомагали сплатити 
рахунки за комунальні послу-
ги онлайн, купувати продукти 

Продуктова допомога літнім людям від «Волонтерів Таїрова»

Приставки Т2 та сучасні телевізори – військовому шпиталю

та доставляли їх.
Наші волонтери переда-

вали допомогу у вигляді про-
дуктових наборів особам, що 
опинилися в період каранти-
ну у скрутній ситуації.

Додатково оголошува-
лися онлайн флешмоби для 
мешканців Таїровської гро-
мади. Так, наприклад, до 
Дня вишиванки 21 травня ми 
зібрали малюнки жовто-бла-
китних ручок, з яких створи-
ли прапор з частиною нашої 
прекрасної громади. До Дня 
захисту дітей нагородили всіх 
учасників фестивалю-флеш-
мобу «Таїровська громада 
має талант» грамотами та 
подарунками. Завітали і до 
дитячого будинку сімейного 
типу «Гніздечко».

Ці заходи проводилися 
вперше в нашій громаді, але 
вважаємо, що такі традиції 
повинні розвиватися й надалі, 
бо найцінніше, що ми можемо 
подарувати людям сьогодні – 
це нашу увагу та підтримку! 

– Як це – бути волонте-
ром?

– Відповідально! Це бути 
небайдужою людиною, тво-
рити добро, не чекаючи ні-
чого натомість. Відповідаль-
ності я не боюся. Я завжди 
відкрита, готова допомогти.

– І такі ж люди об’єдну-
ються навколо вас?

– Для мене важливо, щоб 
людина себе питала: «що 
я можу зробити для фонду 
«Волонтери Таїрова», аби він 
ріс»? Тоді і я росту з такою 
командою. Спасибі всім не-
байдужим та волонтерам, які 
допомагають кожен день!

Долоні мешканців громади на День вишиванки 

«Главная дорога», «Усту-
пи дорогу», «Пешеходный 
переход» – всего 10 таких 
дорожных знаков были уста-
новлены в селе Лиманка 
благодаря совместным дей-
ствиям неравнодушных жи-
телей населенного пункта и 
общественной организации 
«Таїрове – це ми».

Жители собрали сред-
ства и изготовили знаки, а 
общественная организация 
согласовала их установку в 
департаменте дорожно-па-
трульной службы управления 
Нацполиции в Одесской об-
ласти.

В ближайших планах ГО 
«Таїрове – це ми» – совмест-
но с жителями установить в 
Лиманке лежачие полицей-
ские. А в целом по громаде 
много таких проблемных 
мест, которые нуждаются в 
установке дорожных знаков. 
Поэтому в офисе «Таїрове – 

СИЛАМИ ОБЩЕСТВЕННЫХ АКТИВИСТОВ
В ЛИМАНКЕ УСТАНОВЛЕНЫ ДОРОЖНЫЕ ЗНАКИ

БІЛЬШЕ
НОВИН
у мережі facebook.com/

pivden.media
Бажаєш стати автором

цікавих новин?
Телефонуй:

(097) 77 665 11
Надсилай листа:

pivden.media@gmail.com

Дуже вдячні за підтримку
та співробітництво!

це ми» призывают жителей 
громады не оставаться без-
различными и совместными 
усилиями делать нашу терри-

торию безопасной для жиз-
ни. Телефон ГО «Таїрове – це 
ми» – 068 118-91-89.

Артем Сорокин
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КОРИСНА ІНФОРМАЦІЯ

ЯКЩО ВАМ СТАЛО ВІ-
ДОМО ПРО ФАКТИ ПО-
РУШЕННЯ ВИМОГ ЗА-
КОНУ УКРАЇНИ «ПРО 
ЗАПОБІГАННЯ КОРУП-
ЦІЇ» ДЕПУТАТАМИ АБО 
ПРАЦІВНИКАМИ ДЕР-
ЖАВНОЇ СЛУЖБИ, А 
САМЕ:

• запобігання та врегулю-
вання конфлікту інтересів;

• порушення обмежень 
щодо отримання подарунка, 
передбачені ст. 23 Закону;

• порушення вимог щодо 
обмеження спільної роботи 
близьких осіб, передбачені 
ст. 27 Закону;

• порушення вимог сто-
совно обмеження щодо 
сумісництва та суміщення з 
іншими видами діяльності, 
передбачені ст. 25 Закону;

• недотримання законо-
давства з питань етики;

• порушення вимог 
фінансового контролю, пе-
редбаченого ст.ст. 45-46, 48-
52 Закону;

• порушення вимог ор-
ганізації роботи із запобіган-
ня та виявлення корупції;

• порушення вимог прове-
дення спеціальної перевірки, 
передбаченої ст. 56 Закону.

Або будь-які інші непра-
вомірні діяння в антикоруп-
ційній сфері, просимо звер-
татись:

• на «гарячу лінію» - 
(0482) 30-90-40;

• на електронну адресу - 
tairovetsemy@gmail.com.

При наданні інформації 
бажано назвати свої ПІБ, 
контактний телефон, місце 
проживання/реєстрації, а та-
кож прізвище, ім’я, по бать-
кові та посаду службовця, з 
яким пов’язана подія, дата, 

ПОВІДОМ ПРО КОРУПЦІЮ

Є ПИТАННЯ
ДО ДЕПУТАТА?
ПІВДЕННА МЕДІА МЕРЕЖА
ОПРИЛЮДНЮЄ НОМЕРА ТЕЛЕФОНІВ
26 ДЕПУТАТІВ ТАЇРОВСЬКОЇ ОТГ Цандр Вілін Вячеславович,

смт Таїрове, 097 358-87-89
Чорний Георгій Омелянович,
смт Таїрове, 067 452-90-36

Богомолов Олександр
Валерійович, смт Таїрове,

067 796-49-86

Мораитес Світлана
Леонідівна, смт Таїрове,

098 437-88-72

Колєснікова Алла
Володимирівна, Сухий 
Лиман, 067 483-62-94

Предан Юрій Васильович,
Сухий Лиман,
096 429-99-69

Вольський Геннадій
Миколайович, Сухий Лиман,

098 689-29-29

Синіговець Володимир 
Іванович, ж/м «Золота 
Гірка», 067 755-45-87

Топольницький Данило 
Михайлович, ж/м 

«Совіньйон», 066 766-22-67

Токаренко Василь Мико-
лайович, ж/м «Совіньйон»,

067 585-25-86

Шаєвський Всеволод Мико-
лайович, «Люстдорф», «Ака-
деммістечко», 098 689-29-29

Рудов Сергій Валентино-
вич, ж/м «Дружний»,

067 483-04-47

Гуславський Леонід Ко-
стянтинович, ж/м «Друж-

ний», 094 997-12-77

Бурлака Лариса Андріївна,
ж/м «Чорноморка»,

«Кадорр», 094 922-03-04

Гончаров Ростислав
Юрійович, ж/м «Чорномор-

ка», 067 752-73-37

Стреля Михайло Іванович, 
ж/м «Чорноморка»,

050 316-42-09

Завада Валентина Дми-
трівна, ж/м «Чорномор-

ка-2», 066 148-88-64

Марціх Федір Данилович,
ж/м «Червоний Хутір»,

«Кадорр», 098 395-07-72

Богдан Микола
Кирилович, ж/м «Червоний 

Хутір», 096 826-39-59

Яковенко Володимир 
Миколайович, Лиманка,

067 774-96-89

Кривий Дмитро Іванович, 
ж/м «Райдужний»,

097 787-23-23

Андрусишин Сергій
Юрійович, ж/м «Райдуж-

ний», 067 488-04-15

Беженар Лілія Миколаївна, 
ж/м «Райдужний»,

097 331-58-84

Кірев Олег Васильович, 
ж/м «Райдужний»,

068 855-73-72

Нетреба Дмитро Васильо-
вич, ж/м «Райдужний»,

096 262-36-66

Лесник Марина Петрівна, 
ж/м «Райдужний»,

067 910-32-30

Таїровський ЦНАП надає 
послуги:

– з питань соціального за-
хисту населення;

– державної реєстрації 
речових прав на нерухоме 
майно та їх обтяжень;

– державної реєстрації 
створення юридичних осіб та 
фізичних осіб;

– паспортні та інші послуги.
Центр підключено до 

Національної системи кон-
фіденційного зв’язку (НСКЗ) 
через Державне підприєм-
ство «Українські спеціальні 
системи».

З метою надання насе-
ленню паспортних послуг для 
зручності мешканців грома-
ди Таїровською селищною 
радою в 2020 році придбано 
необхідне обладнання для 
оформлення та видачі або 
обміну паспорта громадяни-
на України для виїзду за кор-
дон, оформлення, видачі або 
обміну паспорта громадяни-
на України та інших послуг.

ПЕРЕЛІК
адміністративних послуг 

з питань соціального захи-
сту населення за програмою 
«Соціальний захист населен-
ня Таїровської об’єднаної 
територіальної громади на 
2019-2021 роки»,  заяви на от-
римання яких подаються 
через відділ «Центр надання 
адміністративних послуг» 
Таїровської селищної ради»

1. Цільова адресна допом-
ога населенню на лікування, 
придбання медикаментів, 
проведення операцій та на 
вирішення соціально-побуто-
вих потреб соціально враз-
ливих та пільгових категорій 
населення громади;

2. Щорічна одноразова 
матеріальна допомога осо-
бам, які мають статус «Дити-
на війни» у розмірі 500 грн;

3. Придбання зимового 
одягу та взуття (надання пе-
редбачених програмою ко-
штів) дітям із сімей соціаль-
но-незахищених категорій, а 
саме: дітям-сиротам і дітям, 
позбавленим батьківського 
піклування; дітям-інвалідам; 
дітям з багатодітних, мало-
забезпечених сімей; дітям, 
один з батьків яких загинув 
у антитерористичних опе-
раціях, бойових діях; дітям 
осіб, визнаних учасниками 
бойових дій; вихованцям 
дитячих будинків сімейного 
типу та прийомних сімей;

4. Фінансова підтримка 
на оплату ЖКП у розмірі 1000 
грн. на рік (у разі неотриман-
ня пільговиком субсидії):

– особам з інвалідністю 
по зору

– сім’ям, які виховують ді-
тей з інвалідністю

5. Фінансова підтримка ді-
тей-сиріт та дітей, позбавле-
них батьківського піклуван-
ня, осіб із числа дітей-сиріт 
та дітей, позбавлених бать-
ківського піклування, бага-
тодітних сімей, які виховують 
п’ять і більше дітей (у віці до 
18 років) у розмірі 1000 грн. 
на рік

6. Фінансова підтримка 
осіб з інвалідністю, в тому 
числі сімей, які виховують ді-
тей з інвалідністю, у розмірі 
500 грн на рік;

7. Забезпечення окремих 
категорій населення техніч-
ними та іншими засобами ре-
абілітації та протезно-орто-
педичними виробами у разі 
неможливості їх отримання 
через управління соціально-
го захисту населення Овідіо-
польської РДА;

8. Одноразова матеріаль-
на допомога громадянам, 
які постраждали внаслідок 
Чорнобильської катастрофи 
1-3 категорії та дітям помер-
лих громадян ЧАЕС у розмірі 
1000 грн.;

9. Матеріальна допомога 
дітям під опікою – випускни-
кам 9, 11 класів загальноо-
світніх навчальних закладів 
та дітям-першокласникам 
із сімей соціально-незахи-
щених категорій населення, 
розміром 1000 грн. на рік;

10. Компенсація на прид-
бання ветеранам війни та 
праці, особам з  інвалідністю 
слухових апаратів, ліків та ін-
ших медичних засобів;

11. Щорічна одноразова 
матеріальна допомога вете-
ранам Другої світової війни 
та дружинам (чоловікам) 
осіб, померлих внаслідок вій-

ни у розмірі 5000 грн.
12. Щорічна одноразова 

матеріальна допомога вете-
ранам війни: учасникам бойо-
вих дій, особам з інвалідністю 
внаслідок війни, учасникам 
війни та учасникам трудово-
го фронту (ст. 4, п. 2 ст. 9 ЗУ 
«Про статус ветеранів війни, 
гарантії їх соціального захи-
сту») у розмірі 1500 грн., дру-
жинам (чоловікам) померлих 
учасників бойових дій,  мате-
рям загиблих у розмірі 5000 
грн.

ПЕРЕЛІК
адміністративних послуг 

з питань соціального захи-
сту населення, які надаються 
через відділ «Центр надан-
ня адміністративних послуг 
Таїровської селищної ради» 
управлінням соціального за-
хисту населення Овідіополь-
ської  районної державної 
адміністрації

1. Надання державної до-
помоги у зв’язку з вагітністю 
та пологами;

2. Надання державної до-
помоги при народжені дити-
ни;

3. Надання державної 
допомоги на дітей одиноким 
матерям;

4. Надання державної 
соціальної допомоги малоза-
безпеченим сім’ям;

5. Надання тимчасової 
державної допомоги дітям, 
батьки яких ухиляються від 
сплати аліментів, не мають 
можливості утримувати ди-
тину, або місце проживання 
їх невідоме;

6. Надання субсидій для 
відшкодування витрат на 
оплату житлово-комуналь-
них послуг, придбання скра-
пленого газу, твердого та  
рідкого пічного побутового 
палива;

7. Допомога при усинов-
ленні дитини;

8. Допомога особі, яка до-
глядає за хворою дитиною;

9. Надання державної до-
помоги на дітей, над якими 
встановлено опіку чи піклу-
вання;

10. Допомога на дітей, які 
виховуються в багатодітних 
сім’ях;

11. Допомога на догляд 
(внаслідок психічного розла-
ду).

ПОСЛУГИ ЦНАП:
ЯКІ ТА СКІЛЬКИ КОШТУЮТЬ?

місце і суть події, конкрет-
ні обставини, зауваження, 
прохання чи вимоги.

Анонімне повідомлення 
про порушення вимог ан-
тикорупційного законодав-
ства підлягатиме розгляду, 
якщо зазначена в ньому 
інформація стосується кон-
кретної особи та містить 
фактичні дані, які можуть 
бути перевірені.

Повідомлення завідомо 
неправдивих відомостей 
тягне за собою відповідаль-
ність, передбачену законо-
давством України.

Звертаємо увагу на те, 
що ГО «Таїрове – це ми» за-
безпечує конфіденційність 
інформації про осіб, які до-
бросовісно повідомляють 
про можливі факти коруп-
ційних або пов’язаних з ко-
рупцією правопорушень.

ПАСПОРТНІ ПОСЛУГИ

1.     Паспорт громадянина України        (20 днів)   345 (грн)
2.     Паспорт громадянина України       (10 днів)     471 (грн)
3.     Закордонний паспорт                        (20 днів)   682 (грн)
4.     Закордонний паспорт                        (7 днів)      1034 (грн)
5.    Паспорт громадянина України
        вперше особам, які досягли
        14-літнього віку                                          Безоплатно
6.    Вклеювання фото по досягненню
        25-45-річного віку (якщо не минув
        місяць після події)                                           Безоплатно

Отримати консультацію щодо надання адміністративних 
послуг відтепер можна за допомогою «гарячої» лінії. Для цьо-
го необхідно зателефонувати за номером:

0 800 751 275 (усі дзвінки безкоштовні),
з понеділка по п’ятницю з 9:00 до 17:00.
За вказаним номером телефону можна проконсультува-

тись з адміністратором центру або з державним реєстрато-
ром.


